

# El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Homenaje de la Marina peruana a Peral

A las once de la mañana de hoy se ha celebrado en el Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios, el homenaje de la Armada peruana al glorioso cartagenero Isaac Peral.

A dicha hora se reunieron en el expresado sitio, comisiones de los cuerpos de la Armada, la Junta del Cementerio presidida por don Emilio Gama Manchón y otras personas.

El Capitán de Fragata y Agregado de la Embajada del Perú en Madrid, don Luis Aubrey, a quien acompañaba el Consul de su nación don José Moncada y el Ayudante del Capitán General, colocó una hermosa corona en el mausoleo a Peral, al que iban guardia marineros y clases de la Base Submarina, pronunciando el siguiente discurso.

Señores: Os pido permiso para colocar este modesto homenaje de profunda admiración y respeto en la tumba del Teniente de Navío Isaac Peral inventor y precursor vidente del arma nave submarina.

Es privilegio de los que como yo somos hijos de una república hija de esta noble y legendaria España al sentir emociones tan puras e intensas como las vuestras cuando se trata de hacer justicia a las glorias de la Madre Patria.

Esta pequeña ofrenda representa la admiración que en la Armada del Perú siempre han inspirado los atributos de genio y heroísmo tan propios del personal de la Real Marina Española y me siento orgulloso al pararla ante esta histórica tumba.

El Capitán de Navío don Luis Verdugo en nombre de la Marina, contestó con elocuentes frases, agradeciendo el homenaje y haciendo votos por la prosperidad de la República del Perú.

El señor Aubrey ha marchado en el correo de hoy a Sevilla.

El señor Aubrey viene comisionado por el Presidente de la República del Perú señor Leguía, para en Europa realizar sus estudios sobre construcciones navales.

En Cartagena ha visitado los Astilleros de la Constructora Naval como igualmente lo ha hecho a los Astilleros de Inglaterra, Francia, Italia y otros.

Ha tenido en su visita a nuestros talleres de la Constructora palabras de grandes alientos, haciendo resaltar que estos pueden competir con aquellos.

También ha elogiado la grada de construcción en este Arsenal de la S. E. de C. N. por no ser plano inclinado, favoreciendo a los obreros que pueden trabajar en mejores condiciones.

El Perú hará ahora la construcción de seis destroyers, tipo Churrucá. El Agregado Naval regresa en Enero a Perú para dar cuenta al presidente de un estudio y entonces se acordará cuando y donde deben hacerse las construcciones.

Para ello sólo quedan los astilleros de España Inglaterra y ahora cuando regrese a Madrid, tendrá una entrevista con el Director de la Constructora don Nicolás Fuster, para tratar del precio.

Desde luego los astilleros de Francia e Italia quedan descontentos para

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN  
Ha marchado a Madrid doña Juana Salmerón viuda de Valdés.  
—Ha marchado a Madrid doña Antonia Cánovas, esposa del ex diputado don Eduardo Espin.



### ENFERMOS

Está restablecida de su enfermedad la Excmo señora doña María Díaz de Guardiola.

—Se encuentra enfermo el niño Carlitos Matres, hijo del capitán de corbeta don Trinidad.

—Se encuentra mejorado de su enfermedad doña Isabel Alvarado de Saralegui.

—Se halla mejorado de su grave enfermedad el vicealmirante de la Armada Excmo, señor don Francisco Y. III.



—Está restablecida, habiendo ya salido a la calle doña Emilia Barraneta, esposa del Administrador de Aduanas don Ildefonso Aguilera.

### NOTAS VARIAS

A sido nombrado Auxillar del Estado Mayor de la Escuadra el capitán de corbeta don José Núñez Rodríguez.



## EL ALMIRANTE RIVERA

Pasado mañana, se dice, vendrá a ésta el nuevo Capitán General de este Departamento, Excmo. señor don José Rivera y Alvarez de Canero.

A su llegada, de no disponer S. E. cosa contraria, se le rendirán los honores correspondientes a su alto jerarquía, formando las tropas en las calles por que pasará para dirigirse a Capitanía General.

## Un Kodak

es el regalo para Navidad con el podrán conservar siempre recuerdos de su luna de miel.

Visite la Casa Canadá Mayor 13.

la construcción de esos seis buques, teniendo el señor Aubrey una impresión muy favorable a que sea en Cartagena donde su gobierno construya los seis destroyers.

Como españoles, como cartageneros nos congratulamos de las frases de admiración y elogio que el señor Aubrey ha tenido para nuestras construcciones y para nuestros obreros.

# Ayuntamiento

Sesion del Excmo. Ayuntamiento Pleno de 19 de Noviembre de 1928.

Preside el Alcalde, Excmo. señor don Alfonso Torres, y asisten los señores Boast, Portela, Medavilla, Arco, Brifias, Guizarro, Meoa, Muñoz, Iglesias, Soler, Cabezos, Valls, García Campillo, Cervantes, Gómez Tomás, Melenchón, Botea, Soto, García Acosta, Pérez, Laguna, Duelo, P. de Riquelme, Gisbert, Ramos, Iruñeta, Calero, Martínez Miralles, Abijón. Quicuiti, Gómez García y O'iva como así mismo el señor Interventor.

Aprobada el acta de la sesión anterior, se dió lectura al proyecto de Presupuestos de Ingresos y Gastos, Tarifas y Ordenanzas, formulados por la Comisión Permanente para el ejercicio próximo de 1929, y en el cual se introducen algunas innovaciones interesantes en materia de Enseñanza, por las que se crean escuelas especiales de perfeccionamiento y orientación profesional de piscicultura; de meteorología, y enseñanzas agrícolas, y otras.

El señor Laguna se interesó porque se incluyesen consignaciones para poder auxiliar en determinados casos a las Sociedades obreras de recorros munitos, y la Presidencia acordó haberse prestado los deseos del señor Laguna.

Se desestimaron varias peticiones de aumento de haberes, y por unanimidad aprobada la totalidad de los referidos presupuestos.

Se da cuenta de la defunción del Concejal don Antonio Martí Pagés, acordándose que conste en acta el sentimiento de la Corporación, y que se proponga el Excmo. señor Gobernador Civil de la provincia la designación de un diputado provincial Corporativo que sustituya al señor Martí.

Se aprueban las listas correspondientes para designación de varios vocales de las Juntas periclales de este Municipio.

Se acuerda sancionar nueva sujeción para contratar la extracción y aprovechamiento de las materias fécales de esta Ciudad y sus barrios.

Se aprueba lo acordado por la Comisión Permanente sobre la forma de llevar a cabo la ejecución de contrato con la Sociedad Gas Levante S. A.

Se aprueba la propuesta de la Comisión Permanente, y basea somatadas por la misma para sacar a concurso la plaza de Secretario adjunto de este Ayuntamiento, y la plaza de Director de Arbitrios.

Se aprueba lo acordado y propuesto por la Comisión Permanente sobre indulto de algunos castigos a empleados municipales.

Se acuerda exceptuar del pago de arbitrios unas obras en Isla Pansa, para edificio de escuela e Iglesia de aquel caserío.

Se aprueba lo acordado por la Comisión Permanente, para dar por transigidas y liquidadas todas las cuestiones que haya pendientes con don Salvador Amorós, sobre la contrata de obras del Palacio Municipal.

Se aprueban todas las resoluciones de la Alcaldía y Comisiones Permanentes, sobre nombramientos y ceses de empleados.

El señor Alcalde dió a conocer el estado de las gestiones realizadas para expropiación de terrenos con

destino a la construcción de Casas baratas.

Expone que la actitud intransigente, de un mal entendido egoísmo por parte de la mayoría de los propietarios de terrenos, viene retrasando el comienzo de esta trascendental obra con evidentes perjuicios para Cartagena, que es la que ha de beneficiarse con ella, y con el inmediato daño para la clase obrera que en la contienda y aguda crisis de trabajo por que atraviesa en nuestra población, hubiese encontrado con estas construcciones un jornal seguro con que atender a sus necesidades.

La incomprensión de muchos propietarios que no han sabido sacrificar su deseo de lucro personal al beneficio de los intereses cartageneros, ha obligado al Pleno Municipal a tomar el acuerdo de proceder a la expropiación forzosa de los referidos terrenos, en defensa del interés de ya del Ayuntamiento, sino de los vecinos de Cartagena que han de ser los beneficiados de esas casas y a los que no debe gravarse en su compra con el precio caprichoso de quienes no sienten el cartagenerismo necesario para anteponerle a sus proyectos de ganancia.

Porque es de justicia debe hacerse público que los señores don Juan Navarro Mexón, don José López Martínez y don Juan Martínez propietarios de terrenos en los que han de construirse casas baratas no opusieron dificultades para su justa adquisición.

En vista de que los restantes propietarios no se avienen a ceder sus terrenos en un justo precio, el Ayuntamiento que no debe posponer el interés general a los intereses particulares, ha tenido necesidad de acordar la expropiación forzosa que habrá de tramitarse con la mayor rapidez a fin de que puedan comenzarse estas obras sin más dilaciones que perjudican a los obreros cartageneros y a los vecinos de Cartagena para quienes han de ser en su día estas casas que se construyan.

También acordó el Pleno municipal con el mayor entusiasmo nombrar Alcalde Honorario al Excmo. señor don Juan Bautista Astar, Capitán General de la Armada, que en la presidencia de la Mancomunidad de Municipios y en la Capitanía General del Departamento laboró con tanto efecto y eficacia por nuestro pueblo.

Se aprueba la iniciativa del señor Alcalde de regalar la Laja de General al Ministro de Marina señor García de los Reyes.

Se acuerda que por el señor Alcalde y en la forma propuesta por el mismo, pueda llevarse a cabo la escritura de adquisición de una casa en la Plaza del Par, para destinarse a Parque de Bomberos.

## Patronato local de la segunda enseñanza de Cartagena

Esta entidad, nacida a requerimientos del Claustro de Catedráticos del Instituto Nacional de 2ª Enseñanza de esta ciudad, en Junta General Extraordinaria, celebrada el día 18 del actual, acordó, por unanimidad, su disolución, con arreglo al Artículo 30, Capitulo Adicional, de sus Estatutos, nombrando al efecto una Comisión liquidadora.

La Junta.

## La trágica de aguas

Reunión plenaria  
Mañana a las seis en la tarde, se reunirá en Capitanía General, en sesión plenaria, la Mancomunidad de los casales del Taivilla.

## TEATRO CIRCO

Esta noche, con la reposición del drama de Linares Rivas, ¡Mal año de lobos! se presenta en este teatro la compañía de comedias de Juan Cova en la que figura la primera actriz Manóla Ruiz.

## En agradecimiento

El Alcalde de nuestra ciudad ha recibido la siguiente carta:

«Excmo. Sr. Don Alfonso Torres.  
Mi muy distinguido amigo: Es tiempo, en su rápido y eterno andar, borrar muy pronto las palabras proclamas por los hombres que no son bien hechas de la Humanidad, en cualquier aspecto de ésta. Y, como yo quiero que las pocas y modestas muestras de agradecimiento (tan menudas como el limón, pronunciado «h») (por motivo de las atenciones recibidas y elogio que se me prodigan, perduren siempre, no se borren jamás, por ser reflejo de un alma llena de reconocimiento y de gratitud hacia un pueblo y hacia unas colectividad, dirijo a usted esta carta escrita en el momento de llegar a Madrid.

Deseo, por tanto, pues mandato imperativo de mi espíritu, de mi conciencia y de mi gratitud a usted me obligo, sea usted intérprete como dignísimo Alcalde de que he escrito a usted, ante el mismo, ante los dignos Concejales de su Municipio, ante los profesores y Director de ese Conservatorio todos mis merecidos de los puestos que ocupan y ante la Prensa, de mi profunda gratitud, por las mercedes que me han otorgado y a las que deseo corresponder con mi mayor ahínco, deseándole a usted y a Cartagena con las palabras que todo ha sido por la «h») (con que el «retrato Beethoven se despedía de su amada. «Adiós, mi bien, mi todo, mi yo».

Y abrazando a Cartagena, a la hermosa Ciudad que cobija grandes amores míos, en la persona de su gran Alcalde, queda de usted muy de voto amigo.

JOSE FERNANDEZ BORDA.

## Ok de la Fabrica de Gas

Servicio a domicilio desde 50 Kilos en adelante

Precios especiales para suministros mensuales a Hoteles, Bares y Cafes, y además establecimientos análogos

## Pompas fúnebres (Funeraria del Carmen)

Carmen 43, frente a la calle de Canales.

## Casa Patricia

Esta casa vende con un 20 0/0 de descuento sobre los demás.

